
 

 

STIMOLAZIONE DEL LINGUAGGIO A CASA 
 

Consigli per i genitori e i pedagogisti 

 

1. Rifiuta le vostre domande. 

      I genitori spesso fanno molte domande ("Che cos’è questo?", "Che stai facendo?" Ecc.) per 

favorire la comunicazione verbale del bambino, pensando che le domande sviluppino il linguaggio. 

Cercate di evitare questa modalità. 

 

2. Commentate 

Parlate di quello che state facendo in quel momento, accompagnate con il linguaggio sia le vostre 

azioni sia quelle del bambino. Nelle attività con il vostro bambino – mentre giocate, passeggiate, fate 

le faccende domestiche, identificate tutti i vari passaggi (le cose fatte). 

Vi accorgerete che iniziando a fare meno domande, spiegherete di più. Domande e istruzioni 

ostacolano lo sviluppo del linguaggio. 

 

3. Catturate lo sguardo. Guardate il bambino e incoraggialo a guardarvi negli occhi "Guardami!". 

 

4. Aspettate e date un segnale. Quando comunicate con il bambino, provate a catturare lo sguardo del 

bambino sul vostro viso ("Guardami"). Quando dite una frase, aspettate la risposta del bambino. Il 

volto mostrerà che state aspettando senza ottenere una risposta (come quando si ha una parola "sulla 

punta della lingua"). 

● Assicuratevi che ci sia un minimo di contatto tra voi; 

● Muovete un po’ la vostra bocca 

● Sollevate le sopracciglia 

● Inclinate la testa e il corpo verso il bambino. 

● Portate il cibo o il gioco del bambino a livello delle tue labbra più vicino al 

bambino e incoraggiatelo a chiedervi “Ancora” "Dammi". 

● ● Formulate una richiesta, non una domanda secca (non "cosa vuoi?", Ma 

ad esempio "vuoi un biscotto?"), con in mano un biscotto o un giocattolo 

desiderato.  

● Le labbra, senza saperlo, si predispongono all’articolazione del primo suono 

della parola, basta accennare e attendere che dica la parola - in modo da 

incoraggiare il bambino a parlare. Se il bambino non vuole, pronunciate voi la 

frase/parola. E poi, aspettate ancora che sia il bambino a parlare.  

 

Inizialmente, usate oggetti, giocattoli, alimenti che vostro figlio vuole e incoraggiatelo a pronunciare il 

nome. Se il bambino produce il primo suono di una parola, sillaba, completate voi la parola e 

assicuratevi che il bambino sia incoraggiato dal suo cibo preferito, dal giocattolo, dall’attività 

preferita. In questo modo, il bambino sarà incentivato a esprimere verbalmente il suo desiderio, perché 

sarà ricompensato per i suoi sforzi. 

 

5. Create situazioni in cui il bambino sia spinto a chiedere o motivato a parlare. Non soddisfare 

immediatamente i desideri di tuo figlio, anche se lui utilizza la deissi (indica con il dito) (ad esempio, 

porgi la cosa sbagliata rispetto a ciò che il bambino desidera, chiudi la scatola contenente i giocattoli 

preferiti del bambino, incoraggia il bambino a chiedere e così via). 

 



6. Avvaletevi della gestualità e della mimica facciale. Focalizza l’attenzione del tuo bambino sui 

momenti del corpo. 

 

7. Fate da modello. Attraverso il modellamento, esemplificate ciò che il bambino vuole. Invece di 

correggere gli errori, mostrate il modello corretto. 

 

8. Semplificate il vostro linguaggio. Usate frasi brevi e chiare, di 2-3 parole. Questo migliorerà le 

capacità di comprensione linguistica del bambino. 

 

9. Cambiate intonazione, tono e velocità del linguaggio parlato. 

Modulare l’intonazione, il tono e la velocità del linguaggio parlato, aiuta il bambino ad aumentare la 

sua attenzione e a mantenerla più a lungo. Cantate canzoni ritmiche, fai giochi musicali, incoraggiate il 

bambino a ripetere l'ultima o la prima strofa di una canzone, e poi l'intero brano. Ai bambini piacciono 

le canzoni ritmiche che hanno ripetizioni. Quando ascoltate un brano, mettete in pausa, in modo che il 

bambino sia incoraggiato a ripetere o completare la parola, frase. 

 

10. Reciprocità della comunicazione (reazione). Nel promuovere il linguaggio infantile spontaneo, 

assicuratevi di rispondere a tutti gli sforzi del bambino di comunicare, anche se si tratta di un solo 

gesto. 

Assicuratevi che l'intenzione del bambino di comunicare o il linguaggio non verbale sia esternata e 

compresa. Dimostralo dicendo in che modo avete capito il bambino.  

 

11. Rendete divertente la comunicazione. Parlate con una voce gradevole. Sorridete frequentemente. 

Rilassatevi. Siate creativi. 

 

12. Non intralciate il training dello sviluppo linguistico tormentando vostro figlio con esercizi e 

continue ripetizioni. Non dovete pensare allo sviluppo del linguaggio come ad un lavoro o ad un 

allenamento. Fatelo durante il gioco, perché il gioco è il linguaggio del bambino e i giocattoli sono 

parole.  

 

Siate paziente e sicuramente godremo del linguaggio del bambino  

 

 


